



Clinique de  
Cyber-Criminologie



**Autorité  
des marchés  
financiers**

## L'AMF et la Clinique de cyber-criminologie de l'Université de Montréal s'allient pour offrir un soutien plus complet aux victimes de fraude

Montréal, le 24 février 2025 – Face à la complexité grandissante des cas de fraude, l'Autorité des marchés financiers (l'« Autorité ») annonce aujourd'hui un partenariat avec [la Clinique de cyber-criminologie](#) de l'Université de Montréal (la « Clinique »).

Au courant de la dernière année, l'Autorité a reçu plus de 1300 communications de citoyens à propos de sites d'investissement frauduleux. Plusieurs de ces personnes avaient perdu toutes leurs économies. Alors que les fraudes se modernisent et se complexifient, il devient primordial de suivre l'évolution des stratagèmes et de guider les victimes, qui se trouvent souvent désemparées.

Grâce à ce partenariat, l'Autorité ajoute, à son éventail d'outils déjà offerts, une référence vers laquelle diriger les victimes de fraude financière. La Clinique, quant à elle, met sur pied une ligne téléphonique en plus d'étendre ses heures d'ouverture et d'agrandir son équipe. Le partenariat inclut aussi de la recherche universitaire qui orientera les efforts de sensibilisation de l'Autorité.

« En nous associant à la Clinique, nous voulons que les victimes de fraude financière puissent bénéficier, au besoin, d'un accompagnement personnalisé alors qu'elles traversent une période difficile. C'est donc en continuant à jouer notre rôle de première ligne que nous venons bonifier notre offre de service avec l'aide des professeurs en criminologie et des étudiants de la Clinique », souligne Kim Lachapelle, surintendante à l'assistance aux clientèles et à l'éducation financière de l'Autorité.

« Ce partenariat avec l'Autorité nous permettra d'atteindre plusieurs objectifs, dont celui de jouer un rôle actif auprès des personnes victimes de fraude. Les membres de l'équipe seront aussi en mesure de recueillir des informations précieuses qui serviront de base à des travaux de recherche sur le sujet », explique le professeur de criminologie de l'Université de Montréal Benoit Dupont, qui est aussi le directeur de la Clinique. « L'accès direct que nous aurons auprès des personnes victimes de fraude nous permettra finalement de développer des outils de prévention et de sensibilisation qui serviront ensuite à la population en général, un exemple concret de ce qu'apporte la recherche universitaire pour le bien commun », conclut-il.

Ce partenariat marque également le début d'une phase de recherche pilotée par la Clinique et supervisée par l'Autorité. Les objectifs seront de mieux comprendre le comportement des investisseurs et de faire une vigie des stratagèmes émergents. Ces recherches pourraient ensuite orienter des efforts de sensibilisation.

### **Programme de partenariat stratégique**

Ce partenariat s'inscrit dans le cadre du [Programme de partenariats stratégiques](#) en éducation financière, sensibilisation et recherche. L'objectif principal de ce programme est le soutien à des projets novateurs qui répondent à des enjeux liés à la mission de l'AMF.

### **À propos de l'Autorité des marchés financiers**

En tant que régulateur, l'Autorité des marchés financiers agit pour que le secteur financier demeure dynamique, intègre et digne de la confiance du public. Ses activités d'encadrement touchent, en tout ou en partie, les secteurs des assurances, des institutions de dépôts, des valeurs mobilières et instruments dérivés, de la distribution de produits et services financiers ainsi que du courtage hypothécaire et de l'évaluation du crédit.

### **À propos de la Clinique de cyber-criminologie**

La Clinique de cyber-criminologie de l'Université de Montréal offre un service d'accompagnement aux victimes de fraude en ligne. Ce service vise à aider les victimes à regagner leur confiance et à réduire leur vulnérabilité face à la fraude, tout en leur apportant des solutions adaptées à leurs besoins spécifiques. Grâce à son équipe d'étudiants formés en criminologie et en intervention auprès des victimes, la Clinique offre un accompagnement personnalisé à court, moyen ou long terme.

Pour plus d'informations ou pour entrer en contact avec la Clinique, n'hésitez pas à contacter Benoît Dupont à l'adresse [benoit.dupont@umontreal.ca](mailto:benoit.dupont@umontreal.ca)

**Akim Laniel-Lanani**

Cofondateur

**Benoît Dupont**

Cofondateur et Titulaire, Chaire de recherche  
en prévention de la cybercriminalité

**Fyscillia Ream**

Cofondatrice et Doctorante en  
criminologie